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本报记者 李志刚

中超外援限上3人

2016年12月23日，由“中国
足球协会职业联赛理事会执行
局”下发的“关于修改中超联赛
规程有关外籍球员报名条款的
征求意见函”曝光，其中，足协
提议对《2017中超联赛规程》关
于外籍球员上场人数的条款进
行微调，具体调整为：将原每场
比赛的11名首发上场及7名替
补运动员中的外籍球员人数限
制由“4+1”调整为“3+1”；足协
还特意注明，外援“注册人数、
人次不变”。对于这一“征求意
见”，很多俱乐部表达了不满之
情，认为“调整幅度太大，调整
时间太短”，万万没想到的是，
足协最终的“尺度”远远超出了
大家的想象能力。

2017年1月15日传出的最
新版本的外援限制政策规定，
从2017赛季起，中超每支球队
外援上场人次最多三人，不分
亚洲外援和非亚洲外援；中超
18人报名名单中，必须有2名

U23以下球员，其中必须有一
人首发出场。有意思的是，足协
还特意规定，每队还是可以像
以前那样为5名外援完成注册，
但这一规定只是让整体的效果
看上去更加无厘头，“注册5个
外援，每场最多只能上3个，闲
置率至少40%”，那些买足了5
名外援，尤其是刚刚花大价钱
引来强力外援的俱乐部，现在
心里是什么感受？你我都懂的！

亚洲外援还要不要

按照中国足协的这一规定，
参加亚冠的几支球队，在该项赛
事中还是可以执行亚足联的外
援3+1政策，这个“1”，指的就是
亚洲籍外援。只是从普遍意义上
来说，中超各队的亚洲外援实
力、水平、商业价值均无法与来
自欧美的大牌球员相比，只为亚
冠保留亚洲外援，看上去就是一
桩很不划算的买卖了。

在目前各支球队的亚洲外
援中，既有来自乌兹别克斯坦、
澳大利亚的，也有鲁能泰山队
尤西雷这样拿到了亚洲国籍的
巴西人，数量最多、影响最大的

应该说就是韩国籍球员。一旦
取消固定的亚洲外援上场名
额，恐怕大部分球队都不会愿
意派遣亚洲外援登场，甚至都
不会再愿意保留亚洲外援，而
这与亚足联的相关政策是直接
相抵触的。

亚足联之所以全力在各会
员单位球队倡导“增加一个亚
洲其他国家或地区外援”政策，
从根本上是为了加强亚洲各国
之间足球的融会交流，共同进
步，一起提高，以图更早一点与
欧美足球强国抗衡。中国足协
的这一最新规定，在客观上瓦
解了亚足联的努力，有关人士
担心，这很有可能会导致亚足
联从政策层面上出台对中国足
球不利的措施。

中国球员可否受益

为什么会突然出台这样的
一个规定？答案应该是“政策的
制定者是想让中国球员从中受
益，而且是快速受益”。只是这
一良好初衷，能否收到想要的
效果，综合看来还真是很难说。

表面上看，每支球队的出

场外援，要比此前少了一至两
名，中国球员，尤其是规定中的
年轻球员，机会自然就多了。在
实际操作层面上，问题却要复
杂得多。目前的当务之急，是督
促中超、中甲各队尽快健全各
自的后备梯队体系，然后足协
出面，为这些青年后备军设计
好“出口”，倘若措施得力，五至
十年之后，中国足球的整体水
平将有一个较大的提升。而现
实情况是什么？不仅是中国高
水平球员不多，更重要的是我
们压根就无人可用，正是在这
一情况下，才导致中国球员身
价、年薪虚高到了让人瞠目结
舌的地步。如今，足协想当然
的“新规”，将进一步加剧这
一现实——— 最早的时候，以恒
大为首的豪门重金“挖”其他
球队的中国国脚级球员；随
后，很多球队又开始出手“抢”
那些好不容易走出国门的球
员；接着，中超球队不惜血本地

“买”中甲的中国籍球员；再往
后，类似这样“竭泽而渔”“拔苗
助长”的现象将更为严重，中国
足球将往哪个方向发展？天知
道！

投资者信心受挫

无论足协“新政”的动机如
何，无论这一措施是否会使中
国足球受益，现在这批足球投
资者的信心，肯定会大大受
挫——— 这么重大的政策调整，
不公开讨论，没有提前通知，领
导“决心”一下就不可挽回———
这就跟打麻将似的，规则由一
个人制定，说变就变，都不等

“一圈”结束；说散局就散局，毫
不顾忌别人的感受，时间长了，
谁敢跟这个人玩？

那些已经提前买齐了五名
外援，尤其是花大价钱调整了
外援的俱乐部，现在怎么办？那
些对起用年轻球员政策如此迅
速估计不足的俱乐部，现在怎
么办？那些对“国家体育总局足
管中心”正式撤销拍手叫好，幻
想着今后真的可以当家做主的
俱乐部，现在怎么办？恐怕大家
都没有答案，中国足球界的这
种不确定性，真是让人欲哭无
泪，欲告无门，最要命的是，想
跑，估计都没有机会了,大家说
说，这都叫什么事！

“外援政策”突变，中超前景未卜

钱都花了！
难道都白花了？

中国足球怎么就一下子由几年前的无人问津变成现在大火特火？非常关键的因素是高层领导重视，让投资者看到
了背后的巨大机会，恒大的成功更是起到了积极的带动作用，大笔的“热钱”火速进入足球市场，造成了今天的这一局局
面。怎样才能从无到有、快速突破？“火车跑得快，全靠车头带”，各家俱乐部依靠的都是高水平外援的带动作用。2017年
1月15日，在已经进入新的一年之后，突然传出了中超“外援政策”突然发生剧烈转变的消息，打了几乎所有俱乐部一个
措手不及，这一新政，会给中国足球的前景，带来什么样的影响，着实难以预测。言之有李

上海双雄花了大价钱引援，申花引进了特维斯（上），上港买入了奥斯卡（下），如今外援政策突然调整，球队真是尴尴尬了。
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